

LE DIEU QUI REPONDIT PAR LE FEU

1 Rois 18 : 1 - 46

LEÇON 297 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE : "Avant qu'ils m'invoquent, je répondrai ; avant qu'ils aient cessé de parler, j'exaucerai" (Esaïe 65 : 24).

I Le Retour d'Elie

1. Elie rencontra Abdias qui ensuite envoya Achab le rencontrer : 1 Rois 18 : 1 - 16.
2. Achab accusa Elie d'avoir troublé Israël : 1 Rois 18 : 17, 18 ; 21 : 20 ; 1 Samuel 1 : 14 ; 17 : 28.

II L'épreuve par le Feu

1. Elie demanda à Achab de rassembler tout Israël et les prophètes de Baal : 1 Rois 18 : 19, 20.
2. Les gens acceptèrent un test qui allait montrer si le Seigneur ou Baal était le vrai Dieu : 1 Rois 18 : 21 - 24 ; Esaïe 41 : 21 - 26 ; 43 : 9.
3. Le Dieu qui va répondre par le feu prouverait qu'Il est le vrai Dieu : 1 Rois 18 : 24 ; Lévitique 9 : 24 ; Juges 6 : 21 ; 1 Chroniques 21 : 26 ; 2 Chroniques 7 : 1, 3.
4. Les prophètes de Baal invoquèrent leur dieu toute la journée, mais ne reçurent aucune réponse : 1 Rois 18 : 25 - 29 ; Esaïe 45 : 20 ; Jérémie 10 : 5 ; 51 : 17, 18 ; Daniel 5 : 23.
5. Elie rétablit l'autel du Seigneur tel que la parole du Seigneur avait ordonné : 1 Rois 18 : 30 - 35 ; Exode 24 : 4 ; Josué 4 : 3, 4.
6. Dieu soutint Son Prophète en consumant l'autel et son contenu par le feu : 1 Rois 18 : 36 - 39 ; Nombres 16 : 28 - 30 ; Esaïe 28 : 21, 22 ; Zacharie 14 : 4, 5.
7. Les prophètes de Baal furent tués par Elie : 1 Rois 18 : 40.

III la Prière Fervente et Efficace

1. Elie pria, et Dieu envoya la pluie : 1 Rois 18 : 41 - 46 ; Jacques 5 : 16, 17.

COMMENTAIRE

La Parole Du Seigneur

"Mais si tu n'obéis point à la voie de l'Eternel, ton Dieu, si tu n' observes pas et ne mets pas en pratique tous ses commandements et toutes ses lois que je te prescris aujourd'hui, voici toutes les malédictions qui viendront sur toi et qui seront ton partage : ... Le ciel sur ta tête sera d'airain, et la terre sous toi sera de fer. L'Eternel enverra pour pluie à ton pays de la poussière et de la poudre ; il en

descendra du ciel sur toi jusqu'à ce que tu sois détruit" (Deutéronome 28 : 15, 23, 24). Des années plus tard, Israël apprit que cet avertissement de la part de Dieu n'était pas simplement de vaines paroles. Elie le Thischbite apparut devant Achab et dit : "L'Éternel est vivant, le Dieu d'Israël, en présence de qui je me tiens debout – version anglaise – Il n'y aura ces années-ci ni rosée ni pluie, sinon à ma parole" (1 Rois 17 : 1). Et il en fut ainsi. Pendant trois ans et demi, pas une goutte de pluie ou de rosée n'a été observée en Israël. Bien qu'Achab cherchât le Prophète Elie dans tout le pays, il n'a pas pu le trouver ; et il n'y eut pas de pluie.

Le Retour D'Elie

L'aiguillon du jugement de Dieu sur le pays et sur les gens n'épargna pas Achab, car lorsqu'il rencontra enfin Elie, sa première réflexion fut : "Est-ce toi, qui jettes le trouble en Israël ?". Elie fut pour Achab la cause de tous ses problèmes ; et il était tout à fait prêt à jeter le tort sur le Prophète de Dieu plutôt que d'admettre que ce sont ses propres péchés qui ont causé ce terrible état de chose. Elie lui donna la réponse convenable : "Je ne trouble point Israël ; c'est toi, au contraire, et la maison de ton père, puisque vous avez abandonné les commandements de l'Éternel et que tu es allé après les Baals".

L'Appel A L'Adoration

Tout Israël et les prophètes de Baal se rassemblèrent pour écouter ce qu'Elie, l'homme qui a pu sceller les cieux pour empêcher la pluie de tomber, avait à dire. Sa proposition était assez simple à saisir par tous : qu'un autel soit construit, que des sacrifices y soient offerts, et le Dieu qui consumerait le sacrifice par le feu, serait en vérité le Dieu vrai et vivant, et c'est Lui qu'ils devaient servir. C'était un défi audacieux pour Elie. Il y avait 450 prophètes de Baal, et 400 prophètes d'Astarté, tandis qu'Elie, autant qu'il le sache, était l'unique représentant du Seigneur. L'assurance d'Elie provenait d'une sainte foi en le Dieu omnipotent, et il savait que le nombre importait peu pour Dieu. Elie savait qu'il n'y avait aucune vie ou puissance dans les idoles muettes de Baal que les Israélites adoraient de façon folle et superstitieuse. Dieu utilisait des méthodes drastiques pour montrer aux Israélites que rien de ce qu'ils pouvaient faire ou ne pouvaient pas faire ne changerait, dans la moindre mesure, ce que Dieu ferait. Que les prophètes de Baal prouvent alors l'authenticité de leur dieu une fois pour toutes ou qu'ils l'abandonnent, le considérant comme un imposteur. Ceci était la raison principale pour laquelle Elie fit appel aux gens, et ils acceptèrent le défi.

Les Idoles Muettes

Il y a un désir dans les cœurs des hommes d'adorer quelque chose ; et Satan a souvent profité de cette caractéristique inhérente dans les âmes des hommes, afin de les asservir à ses propres fins. Il a souvent rempli les cœurs des hommes de superstition et de crainte, pour les amener à adorer des idoles ; et ils sont devenus des esclaves de telles choses, incapables d'échapper à la domination

satanique sauf par la puissance de Dieu. Israël avait abandonné l'adoration du vrai Dieu et fut pris au piège par la superstition païenne et l'adoration des idoles. Les Israélites étaient vraiment heureux que Dieu se souciât encore suffisamment d'eux, et qu'Il envoyât un homme tel qu'Elie pour détruire cette idolâtrie et pour tourner leur cœur une fois de plus vers le Seigneur.

Les prophètes de Baal passèrent la journée à crier, et à se faire des incisions de façon fanatique et furieuse, dans des frénésies d'émotion, essayant d'amener leurs idoles à accomplir un miracle en leur faveur. Ceci est un véritable exemple biblique de fanatisme. Elie les ridiculisa et leur accorda toute la journée pour faire descendre du ciel une réponse par le feu. Mais aucune réponse ne vint. Elle ne viendra jamais dans de pareilles circonstances.

Moïse avait dit aux Enfants d'Israël : "Sache donc en ce jour, et retiens dans ton cœur que l'Eternel est Dieu, en haut dans le ciel et en bas sur la terre, et qu'il n'y en a point d'autre" (Deutéronome 4 : 39). La foi que Dieu existe, et qu'Il est le rémunérateur de ceux qui Le cherchent avec diligence, est la clé pour recevoir des choses de Dieu (Hébreux 11 : 6). Dieu est très exigeant quant à la manière dont les hommes s'approchent de Lui ; et, l'adoration de Dieu doit être observée tel que la Parole du Seigneur l'ordonne.

L'Autel De Dieu

Lorsque les prophètes de Baal se furent épuisés dans la vaine prière à Baal, Elie bâtit un autel au Seigneur selon la Parole du Seigneur, en utilisant douze pierres, une pour chaque tribu d'Israël. Lorsqu'il s'apprêtait à faire le sacrifice, Elie demanda à tout le peuple de s'approcher. Sans doute, Elie voulait que les gens le regardassent de près et sussent d'eux-mêmes qu'il n'y avait aucune manipulation humaine dans son offrande, mais que toute chose était faite selon la Parole de Dieu. Après avoir placé un bœuf sur l'autel, et creusé un fossé autour de l'autel, Elie demanda aux gens d'arroser abondamment d'eau l'autel tout entier et le sacrifice trois fois. Il ne devait y avoir aucun feu étranger. Et la chose la plus précieuse dans le pays – l'eau – était offerte avec le sacrifice au Dieu d'Israël.

A l'heure de l'offrande du soir, l'heure que Dieu avait indiquée dans le passé, Elie fit sa prière à Dieu. Elle était simple, certainement courte, mais pleine de foi. Elie rappela à Dieu qu'il faisait ces choses selon Son commandement, et il pria que Dieu Se fît alors connaître et tournât les cœurs des gens vers Lui. Le feu de Dieu tomba en réponse à cette prière et consuma le sacrifice et l'autel, et même l'eau dans le fossé ! Le peuple tomba, visage contre terre comme un seul homme et dit : "C'est l'Eternel qui est Dieu".

Les prophètes de Baal furent saisis par le peuple et égorgés par Elie. Ainsi, tout faux prophète et tout prédicateur de fausse adoration subira le jugement de Dieu et l'éternelle condamnation. A la fin, ils seront révélés comme des idolâtres et des disciples de Satan, et subiront ensemble avec lui la même condamnation.

Une Prière Faite Sept Fois

L'œuvre d'Elie ne fut cependant pas achevée, car il n'y avait toujours pas de pluie. Dieu avait prouvé Son existence à tous ceux qui en étaient intéressés, et maintenant Elie doit persuader Dieu d'envoyer la pluie. Se retirant sur une montagne, il commença à prier. Le cœur d'Elie a dû être rempli de foi et d'assurance parce qu'il dit à Achab : "Il se fait un bruit qui annonce la pluie". Quoiqu'Elie eût à prier à plusieurs reprises, il ne se découragea pas au cours de sa prière. Elie venait d'avoir une révélation spectaculaire de la force et de la puissance de Dieu, qui confirma certainement sa foi en Dieu. Il intercédait pour le peuple, et le fardeau était grand. Il dut envoyer son serviteur sept fois regarder s'il allait pleuvoir ; mais le cœur d'Elie était attaché à Dieu, et il ne Le laisserait pas aller – comme Jacob qui l'emporta sur Dieu, en ne laissant pas aller l'ange de Dieu jusqu'à ce que la bénédiction vînt. Lorsque le serviteur d'Elie vint lui dire qu'il voyait un nuage qui avait la dimension de la paume d'une main d'homme, ce fut une preuve suffisante pour Elie. Il savait qu'une pluie torrentielle tomberait bientôt. Ayant conseillé Achab de descendre de la montagne avant que la pluie ne l'empêchât, Elie courut devant le char d'Achab, louant Dieu avec joie.

Elie fut fait d'argile périssable comme tout homme. Jacques nous dit qu'il "était un homme de la même nature que nous" (Jacques 5 : 17), montrant qu'il ne possédait pas des vertus ou des dons supérieurs que les autres Chrétiens ne peuvent pas avoir. "Il pria avec instance pour qu'il ne plût point, et il ne tomba point de pluie sur la terre pendant trois ans et six mois. Puis il pria de nouveau, et le ciel donna de la pluie, et la terre produisit son fruit". Dieu peut se laisser persuader pour glorifier Son nom si Son peuple prie avec ferveur et sincérité comme le fit Elie. Le manque de ferveur en prière est une grande limitation à la force de beaucoup de Chrétiens. Reconnaître Dieu seulement par l'intelligence n'obtient rien de Dieu. Il doit y avoir un cri poussé à Dieu du tréfonds du cœur, avec foi. Nous ne devons rien laisser démentir le fait que Dieu existe, et qu'Il entendra et répondra à la prière. Alors nous verrons le feu descendre sur nos sacrifices et offrandes tout comme il descendit sur ceux d'Elie. Dieu est content de se faire connaître à Son peuple et Il agira ainsi à plusieurs reprises si nous prions avec une foi crédule.

QUESTIONS

1. Pourquoi n'y avait-il pas de pluie en Israël pendant trois ans et demi ?
2. Qu'est-ce qu'Elie dut faire pour arrêter la pluie ?
3. Pourquoi Elie rassembla-t-il le peuple ?
4. Pourquoi les prophètes de Baal ne pouvaient-ils pas obtenir une réponse de Baal ?
5. Pourquoi Elie bâtit-il un autel avec douze pierres ?
6. Pourquoi Dieu répondit-Il à Elie et non aux prophètes de Baal ?

7. Comment Elie sut-il qu'il allait pleuvoir ?
8. Pourquoi Elie dut-il prier sept fois pour qu'il eût de la pluie ?
9. Qu'est-ce qui était à la base du grand succès d'Elie lorsqu'il pria Dieu ?